

John Rosemond, un psicólogo de niños, escribe que las escuelas enseñan las tres Rs—en inglés: reading, 'riting, and 'rthmitic—o sea, las materias básicas de lectura, escritura, y matemáticas. De la misma manera, nota Rosemond, los padres deben enseñarles ciertas habilidades básicas a sus hijos. Éstas son: *respeto*, *responsabilidad e inventiva*. Según él, estas habilidades ayudan a los jóvenes estudiantes a obtener éxito en el salón de clase y, más tarde, en su trabajo y otros tratos.

Como maestra bilingüe y supervisora de empleados, quisiera ofrecerle algunas sugerencias de cómo usted puede ayudarles a sus hijos a adquirir estas habilidades.

Respeto

Piense cómo es que se refiere usted a los maestros y a sus vecinos. ¿Procura incluir títulos como *Señor*, *Señora*, *Oficial*, *Reverendo* cuando se dirige a estas personas? Si usted usa el título que les corresponde, usted sirve como un buen modelo. También es buena idea pedirles a sus hijos que usen el *usted* cuando traten con las personas mayores, y no hablarles usando el *tú*, que se usa con las personas de su propia edad. Finalmente, los padres deben mostrar buen juicio cuando

expresan sus sentimientos. Si está disgustado con alguien, es preferible que usted critique las *acciones* de esas personas, y no usar nombres que critiquen a su persona.

Responsabilidad

Hay ciertas tareas que a nadie le gusta hacerlas, tales como sacar la basura o desyerbar. Igualmente, los estudiantes resisten ciertas tareas. Éstas les parecen difíciles y no saben por donde empezar. Cuando le vienen con disculpas por que la tarea no se puede completar, no se distraiga con sus quejas y lágrimas. Recuerde que en tales momentos, ¡no se necesitan sermones, sino soluciones!

Asegúreles que tienen la inteligencia y la habilidad para lograr lo esperado. Indique que hay que cumplir con la tarea escolar; eso no se puede negociar. Lo que sí se puede negociar es quién les puede ayudar y cuánto. Dígales cómo su hermana(o), su tío, el vecino, o el personal de la biblioteca pública pueden asistirles. Mi propia madre así lo hizo cuando tuve que solicitar tres cartas de recomendaciones. Ella me dio ideas de a quién llamar, pero fuí yo quien tuvo que hacer las llamadas telefónicas.

Inventiva o ingenio

La gente muchas veces aprende malos hábitos en su manera de pensar. Tienden a ver sólo lo no tienen, lo que les falta para lograr algo. Lo mismo les sucede a los estudiantes jóvenes. Cuando la maestra les pide un proyecto, les da ideas de cómo se puede llevar a cabo. Los estudiantes creen que sólo así se pueden hacer las cosas. Usted puede dejarles saber que el ejemplo dado, es solamente eso, *una* forma de hacer las cosas. Existen otras formas de hacerlo. Quizás el maestro usó una charola cara. Explíqueles que ellos pueden pintar or embarnizar un pedazo de madera para pegar la colección de piedras, o usar una caja de zapatos cubierta con papel decorativo.

No olvide—usted también puede ser un modelo y un recurso que ayudará a sus hijos a lograr mucho en la vida. Para más información sobre este tema, hable con los maestros de sus hijos.



**Respeto, responsabilidad e inventiva:
Las tres habilidades necesarias para obtener éxito**